Mtra. María de Jesús Gómez Cruz Directora de la División de Ciencias y Artes para el Diseño UAM Xochimilco



INFORME DE SERVICIO SOCIAL

Productores Ecológicos de Chalmita A.L.P.R.

Voluntariado y Servicio Social del Centro de Capacitación

Periodo: del 20 de junio de 2018 al 20 de diciembre de 2018

Proyecto: Creación y adecuación de material y espacios para cursos y talleres de

vida sustentable

Clave: XCAD000819

Responsable del proyecto: C. Julio César Pacheco Medina

Asesor Interno: D.I. Mario Octavio Godínez Rodríguez

Sandra Margarita Orihuela Martínez

Matrícula: 2143063747

Licenciatura: Diseño Industrial

División de Ciencias y Artes para el Diseño. Tel. 714 14 7 21 52 Celular. 5540225785

Correo electrónico: orihuela-san.22@outlook.com

COORDINACIÓN DIVISIONAL DE SERVICIO SOCIAL

Calzada del Hueso 1100, Col. Villa Quietud, Coyoacán, México D.F 04960,

tel.:54837126

sscyad@correo.xoc.uam.mx,roserviciosocialcyad@gmail.com

Introducción.

Por medio del presente documento, manifiesto el informe de actividades realizadas como parte del servicio social de la licenciatura de Diseño Industrial para el proyecto de "Creación y adecuación de material y espacios para recursos y talleres de vida sustentable" de los Productores Ecológicos de Chalmita, durante el periodo del 20 de junio al 20 de diciembre de 2018.

El lugar donde realice mis horas de servicio es conocido como Rancho Agroecológico el Amate, fundado hace aproximadamente 30 años por Ingenieros Agrónomos egresados de nuestra casa de estudios, la Universidad Autónoma Metropolitana. En este lugar se cultiva, cosecha y procesan frutos desde la fundación hasta hoy. Dentro del lugar también se pueden encontrar cultivos, de hortalizas, y cultivos de bambú, este último para venta al público y más importante, para el aprovechamiento dentro de las instalaciones, ya que ha sido ocupado para las construcciones del lugar; también siembran cedros rojos y blancos que de igual manera son utilizados para las construcciones y el mobiliario de lugar, todo esto, con afán de dar un ejemplo sustentable en el uso de la madera.

Más recientemente, han introducido a sus servicios, capacitaciones, visitas y asesorías técnicas para que las personas interesadas en llevar una vida sustentable, puedan hacer buen uso de sus tierras, aprovechando al máximo los recursos naturales, pero sin dañar el medio ambiente. Esto se logra por medio de los cursos y talleres que imparten especialmente a jóvenes, ya sea de localidades cercanas o incluso de otras partes de la república mexicana.

Objetivos.

Al inicio del periodo, el personal del lugar nos mostró las áreas que están destinadas a las capacitaciones, hospedaje y alimentación de los jóvenes que toman sus talleres, así como la recepción. Y que debido al sismo del 19 de septiembre de 2017 acababan de ser remodeladas. Y las cuales debían estar en óptimas condiciones para recibir a los jóvenes que tomarían los primeros tres cursos de capacitación.

Junto con otros prestadores del servicio, iniciamos la elaboración, empaque y presentación de los reconocimientos para los donadores de la campaña crowd-funding. Que fue creada para lograr cubrir los gastos de las reparaciones de los espacios dañados por el sismo de septiembre. Una vez terminada esta etapa, se inició con la planeación de optimización de los espacios que serían ocupados en los próximos talleres y capacitaciones de agricultura sustentable.

Se inició con una limpieza de los lugares destinados al hospedaje y al almacenamiento de material de limpieza y almacenamiento de la ropa de cama, y demás cosas utilizadas para el hospedaje de los huéspedes.

Se nos pidió diseñar elementos que mejoraran la experiencia de los huéspedes durante su estancia, y uno de los requisitos principales era aprovechar la mayor cantidad de material ya existente y disponible.

Así mismo debíamos procurar restaurar y reparar los elementos con los que ya contaban para la recepción, por esto, en todo momento trabajamos con la planeación de diseños, adaptables al uso requerido.

Se propuso mejorar la experiencia de los visitantes mediante señalamientos que permitieran un mejor entendimiento de las instalaciones.

Hubo tres cursos de capacitación en los cuales partícipe como parte de mi servicio, formando parte del equipo de apoyo y logística y asistiendo al personal de lugar.

Actividades realizadas.

Limpieza y acondicionamiento de espacios para hospedaje.
 Dentro de las instalaciones tenían espacios que no cumplían con funciones específicas y debido a la falta de espacios para el hospedaje de los jóvenes que tomarían los primeros talleres, se optó por acondicionar estos espacios para albergarlos.

- Limpieza y acondicionamiento de la bodega.
 Se limpió, ordeno y adapto un espacio para el almacén de la ropa de cama y productos de limpieza
- Apoyo en la logística de 3 cursos de capacitación.
 Durante el periodo de junio a diciembre, se llevaron a cabo 3 cursos de capacitación para jóvenes dentro de las instalaciones del Rancho Agroecológico el Amate, en los cuales, colaboré apoyando al personal con la logística y asistencia de los eventos.
- Elaboración de reconocimientos para los donadores de la asociación.
 Un par de meses antes de comenzar el servicio, la organización emitió una campaña de crowd-funding, para la cual, debían entregar reconocimientos a sus donadores. Para esto se nos solicitó grabar, pintar, empacar y etiquetas las recompensas que serían entregados como agradecimiento a dichos donadores.
- Diseño y elaboración de mobiliario

Para la elaboración teníamos disponibles varias tablas de cedro blanco y rojo que habían sido cultivados en el mismo rancho, así como varias varas de bambú con lo que se elaboraron los siguientes elementos:

Burós.

Se elaboraron 3 juegos de burós para el área del hospedaje, se inició con un diseño basados en un estilo mid-century y se procedió a hacer el conteo del

material que sería necesario, cortar las maderas, ensamblar y por ultimo dar acabado.

Cortineros de madera de cedro y palo de cruz.

El proceso de elaboración fue corte, pegado y acabado de las maderas, y al final la colocación de los cortineros y las cortinas en los espacios designados.

Percheros de madera con repisas.

Con la misma madera que se utilizó para los burós, se fabricaron dos percheros para el área del hospedaje

Toalleros de bambú.

Se elaboraron dos toalleros para las regaderas del hospedaje.

Diseño, adaptación decoración de la recepción.

Se adecuo el espacio de la recepción para brindar una mejor experiencia a los visitantes y huéspedes del lugar.

Restauración de mobiliario.

Se restauraron algunos elementos que estaban fuera de funcionamiento por no estar en óptimas condiciones.

Diseño y elaboración de luminarias

Se elaboraron lámparas y pantallas para el espacio de recepción y se instalaron luminarias para los dormitorios.

Metas alcanzadas.

Al término del periodo de mi servicio, habíamos logrado acondicionar completamente las áreas de hospedaje, la recepción y las áreas de almacenamiento.

Logramos crear mobiliario funcional y acorde a la estética del lugar y también se logró rescatar mobiliario que se daba por perdido, esto gracias a las restauraciones aplicadas.

Se logró tener listos los espacios de capacitación para los primeros cursos y así mismo se logró que los visitantes tuvieran una experiencia satisfactoria en el lugar.

Resultados y conclusiones.

Los resultados fueron evidentes al término del periodo del servicio, hubo muchas aéreas que limpiar y acondicionar y los cambios fueron realmente notorios. Gracias al mobiliario creado en conjunto con otros prestadores del servicio, se lograron crear espacios agradables y funcionales, tanto para el personal, como para los visitantes que asisten a sus cursos o simplemente a disfrutar del lugar.

Gracias a las nuevas adaptaciones, el personal del lugar podrá hacer un trabajo más fluido, permitiendo dar un mejor servicio a sus visitantes.

La manera en la que se llevó a cabo mi servicio fue muy agradables y enriquecedor. El personal del lugar es muy gustoso de compartir todos sus conocimientos acerca de la sustentabilidad y, haberlo aplicado en mi área de trabajo, es algo que sin duda me abrió una nueva perspectiva de mi carrera, ya que me di cuenta que es posible desenvolver mis conocimientos procurando evitar un impacto negativo en el ambiente.

Recomendaciones.

El proyecto es realmente muy interesante, y creo que con una mejor difusión, podrían hacer que más gente se interesara y lograr un cambio notorio en la sociedad.

El lugar por sí mismo, tiene una energía muy agradable, y el esfuerzo y dedicación con el que el personal hace las cosas, así como su compromiso con el medio ambiente, es un maravilloso ejemplo de lo que todos deberíamos estar haciendo para cuidar nuestro planeta.

Referencias electrónicas.

www.ranchoelamate.com

https://www.facebook.com/Rancho-Agroecol%C3%B3gico-El-Amate-104906222891351

https://donadora.mx/campanas/escuela-campesina-y-hostal-campestre-en-elamate

https://www.instagram.com/ranchoelamate/

https://www.instagram.com/ranchoelamate/

Evidencias fotográficas.



Ilustración 01

Adaptación de la recepción



Ilustración 02

Restauración de un mueble para la recepción



Ilustración 03

Letreros para la señalización de los espacios



Ilustración 04 Preparación de la madera para la fabricación del mobiliario



Ilustración 05
Burós para los dormitorios



Ilustración 06
Perchero con repisa para los dormitorios



Ilustración 06
Limpieza y adaptación para nuevos dormitorios



Ilustración 07
Toallero de Bambú



Ilustración 08

Cortineros para dormitorios



Ilustración 09 Grabado de los reconocimientos para los donadores



Ilustración 10 y 11 Cursos de capacitación

